

**¿S**erá el cambio climático la medida de nuestras acciones para un mundo mejor? Querámoslo o no, más temprano que tarde, la agenda pública deberá considerar los lineamientos políticos que establezcan las bases para un abordaje multilateral de la gestión de residuos.

Mantener las ciudades limpias es fundamental para garantizar la salud pública. Dentro de los distintos enfoques que abarca esta problemática, la Universidad ISALUD fue sede de la Conferencia Internacional “Re-imaginemos los residuos”, organizada por la Asociación para el estudio de Residuos Sólidos (ARS) con el apoyo de la International Solid Waste Association de Latinoamérica y el Caribe (ISWA LAC). En este evento, expertos internacionales debatieron sobre la gestión de residuos, la economía circular, la Responsabilidad Extendida del Productor, la educación ambiental, y las formas de financiamiento y funcionamiento de los consorcios intermunicipales, entre otros temas. De acuerdo con el informe presentado sobre la Perspectiva Mundial de la Gestión de Residuos 2024, si no se toman medidas urgentes en materia de generación de residuos, pasaremos de 2.300 millones de toneladas en 2023 a 3.800 millones de toneladas en 2050. Además, el coste anual mundial en materia de gestión de residuos podría duplicarse.

En este número, también abordamos el desafío de formar profesionales con capacidad transformadora, destacando el inicio del curso de Actuali-

zación Sanitaria para la Industria Farmacéutica. Asimismo, les contamos sobre la adhesión de la Universidad ISALUD a la campaña Choosing Wisely Argentina, la cual busca revertir prácticas de bajo valor asistencial y sin evidencia científica; resaltando el compromiso de prevenir daños y mejorar la calidad de atención y la seguridad del paciente.

Presentamos también la Colección de Educación Superior, una serie de cinco libros que refleja la constante búsqueda de la Universidad ISALUD por repensar y reflexionar acerca de la enseñanza en la educación. Finalmente, en nuestra sección Graduados en Gestión, Alejandro Risso Vázquez, médico especializado en medicina crítica y terapia intensiva, nos explica la necesidad de disponer de mayor cantidad de médicos intensivistas, el valor de las residencias médicas y cómo estas se ven afectadas por cuestiones económicas y laborales.

Como siempre, seguiremos abordando los temas que nos preocupan y ocupan para mejorar el sistema de salud y educación de los argentinos.

Hoy, la urgente necesidad de un cambio cultural que transforme los residuos en recursos es un desafío, no solo ambiental, sino también de salud; y nos comprometemos a todos como sociedad.



**Ginés González García**